

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XX, NÚM. 3.308 DE LA NOCHE. MADRID, MARTES 12 DE FEBRERO DE 1867. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 11.

La cotizacion oficial de hoy es la siguiente:
3 por 100 francés 69-85 (alza 5 céntimos.)
4 1/2 francés 99-50 (alza 33 céntimos.)
Consolidados ingleses 91 1/8 á 1 1/4

Anoche hubo gran recepcion en casa de los embajadores de Rusia.

Segun dice *La Epoca*, es difícil saber cuál sea la resolucion del general Serrano sobre el punto á donde se dirigirá, cuando no habiendo telégrafo hoy entre Madrid y Menorca, esta es la hora que no se tiene noticia de haber llegado á su conocimiento la resolucion adoptada por el gobierno de S. M.

Esta semana pasará al consejo de Estado francés el proyecto de ley de imprenta. El depósito de los periódicos políticos de Paris será 80000 francos. El derecho de timbre se fijará en cuatro céntimos para todos los periódicos sin escepcion. El principio de las penas corporales se conservará, pero se aminorarán las penas y serán muy pocos los casos en que puedan ser aplicadas.

Dice la *France* que caso de quitarse los privilegios necesarios hoy para tener imprenta en Paris se sustituirán por un sistema de depósitos como los que se exigen á los periódicos. En virtud de esta sustitucion, los privilegios pagados por sus propietarios actuales se comprenderán como parte de dicho depósito ó fianza.

Anoche se recibió en Madrid el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 11.

El *«Moniteur»* publica un decreto restableciendo las sextas compañías en cada batallon; de varios regimientos de la guardia imperial manda crear un nuevo regimiento de cazadores de Africa; dice que estas medidas están en interés de los oficiales cuyo ascenso se habia retrasado por la reduccion de los cuadros, verificada en noviembre de 1865.

Un periódico de Madrid publicó anoche los detalles de la ejecucion de Sabadell que hubimos de retirar despues de compuestos. Helos aqui:
«Durante las horas que permaneció en capilla mostrós bastante resignado y pasó la noche con alguna tranquilidad, de manera que pudo tomar algun alimento; pero en los últimos momentos decayó su ánimo, y al ser conducido al suplicio montado en una caballería, tenia que ser sostenido por dos personas. Sentado ya en el fatal banquillo se esforzó para hablar con el reverendo sacerdote que le auxiliaba y que en nombre suyo pidió perdon á la muchedumbre que habia acudido á presenciar aquella triste escena que produjo en la citada villa una penosa impresion.»

Dice *La Esperanza*:

«Parece que se van á activar las obras en el barrio llamado de Salamanca, junto al paseo de Recoletos, y que la mayor parte de las casas que allí se construyen deben quedar terminadas para fines del verano próximo.»

Ayer se dejaba sentir al sol un calor de 24 grados, y á la sombra se disfrutaba un temple propio de primavera. Esta temperatura, sin embargo, es probable que dure poco, y que la sustituyan los vientos fuertes del Norte y las lluvias propias de la presente estacion, por lo que aconsejan los médicos toda clase de precauciones contra este cambio brusco tan perjudicial á la salud.

La *Gaceta* publica los estados de la recaudacion obtenida en diciembre último, que se elevó á 23,988,812 escudos.

Los impuestos y rentas eventuales produjeron en dicho mes 330,792 escudos menos en diciembre de 1865.

Se preparan soirées en las casas de los barones de Andilla, marqueses de Sotomayor y condesa de Montijo.

Ha sido nombrado vice-cónsul en Trípoli D. Julian Príncipe.

Continúan en Sevilla los trabajos de reorganizacion del regimiento de Bailén.

Ha llegado á Badajoz el ex-diputado á Cortes por aquella ciudad, Sr. D. José María Clarós.

SEGUNDA EDICION.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto:

1.º Que la disposicion del art. 343 de la ley hipotecaria es aplicable al núm. 16 del arancel.

Y 2.º Que los honorarios que los registradores pueden llevar por las certificaciones relativas á una finca cuyo valor no exceda de 500 rs. serán los mismos que devengarían si esta valiese de 500 á 1,000 rs.

Trascurrido con exceso el plazo de dos meses fijado en el art. 24 de la ley general de 3 de junio de 1855 para reclamar en la via contencioso-administrativa, sin que se haya hecho uso de este derecho contra la real orden de 7 de noviembre último, caducando la concesion del ferro-carril de Granollers á San Juan de las Abadesas, S. M. la Reina ha tenido á bien declarar definitivamente caducada la referida concesion, proponiéndose adoptar la resolucion que corresponda cuando sea conocido el resultado de los estudios que para la modificacion del proyecto oficial de esta linea se están practicando en virtud de lo dispuesto por real orden de 13 del citado mes de noviembre anterior.

Se ha prorogado por 30 meses el plazo de construccion del ferro-carril de Medina del Campo á Salamanca, á contar desde la fecha en que venció el fijado con este objeto en el pliego de condiciones particulares de dicha concesion; debiendo por consiguiente hallarse la linea completamente terminada y dispuesta para abrirse al servicio público el 20 de octubre de 1868.

Segun los partes recibidos, ayer ha llovido en Bilbao, Pamplona, San Sebastian, Vitoria y Zamora.

Se hallan vacantes:
La plaza de secretario del ayuntamiento de Aldehuela, dotada con 330 escudos.

—La de médico-cirujano de Zarza junto Alange, con 400 escudos.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto de real orden que los jefes y oficiales de caballería que se hallan de ayudantes de campo figurando como su-

pernumerarios en los regimientos del arma, y los cuales, segun lo prevenido en real orden separada de esta fecha, deben ser baja en los cuerpos por fin de febrero próximo y alta en 1.º de marzo en las nóminas de comisiones activas del servicio, conserven los caballos que tienen en la actualidad, hasta tanto que cesen en el destino de tales ayudantes de campo.

Dícese en Avila que la diputacion provincial ha propuesto la supresion de la escuela normal.

Considerándose de urgente necesidad la construccion de la proyectada carretera del Estado que parte de Crevillente y termina en el puerto de Torreveja, pasando por San Felipe, Catral, Rojas y Dolores, parece que la diputacion provincial de Alicante ha acordado ofrecer al gobierno subvencionar la construccion de la espresada via con la cuarta parte del coste total de sus obras, á fin de que en vista de esta economia que resultará al Tesoro, se decida el gobierno á realizar inmediatamente la construccion de aquella.

En la redaccion de un periódico de Almería se ha recibido el primer numero del periódico *El Eco de Bejar* que ha empezado á ver la luz pública en dicha villa el dia 6 del presente mes.

Ocupándose nuevamente el ayuntamiento de Alicante de la contribucion de consumos, ratificó en sesion del viernes último su acuerdo de 28 del mes anterior, ofreciendo por su encabezamiento 30,000 escudos, ó sean 15,000 duros.

Segun los periódicos de Oviedo y Almería es excesivo el número de mendigos que pululan por las calles de dichas capitales.

Se halla vacante la secretaria del ayuntamiento de Tarrasa provincia de Barcelona dotada con seiscientos escudos anuales.

Barcelona, segun un periódico de dicha capital, es la provincia que mas se ha esmerado en la remision de objetos de escuelas á la esposicion de Paris. Cuatro ó seis provincias mas han hecho sobre este particular algunos esfuerzos. De las escuelas normales solo las de Cá-

diz, Barcelona y Jaen presentan trabajos de los alumnos.

No se sabe aun fijamente si será la señora Lagrange ó otra notabilidad del arte musical, la que irá á reforzar con Viazoli la compañía de ópera que empezará á trabajar en Valencia en la Cuaresma próxima.

La academia de Nobles artes de San Fernando ha recibido, como digimos oportunamente, un catálogo de los objetos artísticos reunidos en el museo arqueológico de Valencia por la comision provincial de monumentos históricos. De estos objetos son dignos de notarse:
Un ánfora romana encontrada en un campo del término de Luchente, donde se hallan vestigios del pueblo latino. Una lápida sepulcral de esculpturas detalladas, que perteneció á un tal Fernan Perez, que murió en setiembre de 1303. Otra de Pedro Adam, que murió en 4 de octubre de 1260. Otra romana dedicada por Marco Marcio Celso, soldado de la España Lusitana, y otros soldados, á Hércules, con cánticos en su honor. Una estatua de jaspe de San Vicente Ferrer. Una estatua en relieve que representa una figura egipcia, estraida del fondo del puerto en 1361. Es sumamente notable. Restos del sepulcro del rey D. Jaime I de Aragón, sacados del monasterio de Poblet. Anfora romana encontrada en un campo de la antigua Dianium (Denia). Portada bizantina completa de la antigua iglesia de Santo Tomás, derribada en 1864.

Una estatua sepulcral en actitud de orar, que representa al célebre Hugo de Moncada. Encontróse en 1804 haciendo escavaciones para una plantacion. Pedestal de una estatua con inscripcion dedicada al emperador Claudio II. Portada completa del palacio de los duques de Maudas, derribado en 1865. Sepulcro cristiano romano del siglo III ó IV, muy notable.

Un magnifico escudo de armas colocado en tiempo de Pedro IV al verificar el ensanche de Valencia en 1355, sobre la puerta de la Sharea, derribada en 1865. Y una lápida conmemorativa dedicada por Quinto Fabio Cappadox, hijo de Quinto, y por otros, á un sugeto cuyo nombre no existe.

Las Provincias, periódico de Valencia dice que va á ponerse en escena en

de Leoncía que desapareció lanzando un grito.

A este grito contestó una carcajada del vizconde.

Corrió hacia su mesa, tiró del cordon de la campanilla, volvió vivamente hacia el subterráneo y murmuró:
—Nada oigo... nada veo... ¿habrá muerto? ¿habrá huido?

En aquel momento llegó Fregor.

—¡A mí, al subterráneo!

Y ambos se lanzaron á él.

Un instante la estancia permaneció sola.

En las profundidades del subterráneo retumbaban la respiración y el andar de los dos hombres; de repente oyéronse dos pistolazos... un doble grito... y despues por la boca del subterráneo apareció Leoncía, pálida, vacilante, ensangrentada.

Sin embargo, rápida como el pensamiento cruzó la estancia; llegó á la puerta que le habia dado entrada, salió, la cerró con llave tras sí, y emprendió por el jardín una fuga precipitada.

Ya el vizconde salía á su vez del subterráneo y se esforzaba en vano por abrir la puerta.

—¡A mí, Fregor! ¡A mí!

El criado apareció arrastrándose con trabajo porque tenia una pierna herida; tambien el vizconde tenia sangre en el rostro, una bala le habia rozado al pasar. De repente corre á una de las ventanas, apercebe á la fugitiva y exclama:
—¡Maldicion, se nos escapó!

Fregor, llegando hasta la manopla, tendió á su amo arco y ballesta, y él, en la actitud de un bandido calabrés, disparó desde la ventana.

Lanzada de alto á bajo, la ballesta silbó en el aire y desapareció casi entera entre los pliegues flotantes del abrigo de Leoncía.

—¡Magnífico golpe!—repuso friamente el criado.

Leoncía no exhaló un grito, pero se doblaron sus rodillas.

—¡Victoria!—murmuró Gaetano.—¡No hablará!

Apenas acababa de pronunciar estas palabras, Leoncía, como galvanizada por un esfuerzo supremo, se incorporó de nuevo, de nuevo echó á andar y salvó la puertecilla que caía á la calle de las Vindas.

El vizconde, mudo de rabia, de estupor, la contempló un instante, y profun-

diendo despues un juramento, añadió con voz sorda:

—Pero, ¡siguel... ¡siguel... ¡Oh... corramos tras ella, olvida tu herida! ¡Si no logramos alcanzarla, nos pierde á todos!

Y amo y criado se precipitaron hacia la puerta principal, que como no habrán olvidado el lector, caía tambien hacia la calle de las Vindas.

Con gran placer observaron que la calle estaba enteramente desierta; solamente un carruaje se dirigia hacia los Campos Eliseos, pero era de suponer que el que le conducia nada habia visto, nada habia oido cuando tan tranquilo seguia su camino.

De repente, y en el angulo de la calle, se detiene el cabrió y el cochero inclinándose hacia afuera de la mano á Leoncía, que defendida por la misma esquina se lanza como un rayo al cabrió acurruándose detras de la capota.

El vizconde y su criado llegaban bastante cerca para contemplar esta manobra y se aceleraron como á contener el carruaje.

—¡Salvadme de ese hombre, suplicó desolada Leoncía.

—Diez luises, veinte, si me devuelves á esa mujer, gritó el vizconde al cochero que entre los Sans Soucis se llamaba tambien vizconde.

—Muchas gracias, en otro tiempo me habeis usurpado una gran herencia, hoy á mi vez os llevo á vuestra amada, ¡vá-yase lo uno por lo otro!

Y el caballo partió á galope atropellando casi al jefe de los vamps que tuvo que hacerse atrás asombrado de aquel inesperado encuentro.

En cuanto á las palabras misteriosas del cochero-vizconde, las explicaremos mas adelante.

Moran reponiéndose al punto de su sorpresa gritó:

—¡Caballos... caballos al punto; sepámos siquiera á dónde la conduce.

Fregor quiso volver hacia la casa pero á los primeros pasos la herida de su pierna le hizo caer en tierra. Cada vez mas furioso el vizconde corrió á su casa, tomó su caballo y salió á galope; sin embargo, aquella detencion fué suficiente para no volver á dar con Leoncía.

¡Oh! el cochero que le habia deparado la suerte, era tan leal como ingenioso; además, conocia de sobra al vizconde y á la jóven como lo demostraron sus palabras, para no ponerse inmediatamente de parte de la segunda.

me quita un peso al llevarse ese dinero maldito. Así, pues, habla á tu vez, dime cuánto deseas, y pronto, pronto.

Y el miserable acercaba á la llama sus manos trémulas, acurruándose ante el fuego, semejante á la figura con que los escultores simbolizan el invierno.

—A la idea del dinero, el vizconde recordó toda su sangre fria.

—Gracias, murmuró. ¡No es oro lo que quiero!

—¿Qué quieres, pues?

—Tu hija.

Duvernay dió un salto como el tigre sorprendido en su retiro.

—¿Germana?... murmuró.

—La adoro; la quiero por esposa, prosiguió imperturbable el jefe de los bandidos.

—¡Jamás! exclamó trémulo de espanto, de indignacion, Guillermo. ¡Pideme la mitad de mi fortuna, te la daré; pero á mi hija nunca!

—La mitad de tu fortuna tambien; será su dote.

—¡Pensal... ¡He pensado en todo, lo exijo!

Esta breve contestacion fué acompañada de una mirada que desconcertó al desgraciado padre que cayó de nuevo en la silla ocultándose el rostro.

—Sé lo que vas á decirme, prosiguió tranquilo Gaetano, y como estamos solos y nadie mas ha de oir, ¿qué lo has de decir? pierdes el tiempo. Yo te ofrezco un nombre ilustre; tu hija será vizcondesa de Moran; y respecto á intereses yo estoy á punto de ganar un ruidoso pleito en España que me hará dueño de una gran fortuna. Contempla por otra parte mi figura; creo que no soy ningun pretendiente capaz de asustar á una muchacha. ¿Tan poco aceptable me encuentras, suegro mio?

—¡Un bandido! ¡un bandido! murmuraba Guillermo con ronco acento.

—Yo me enmendaré, te doy mi palabra, repuso alegremente el vizconde. Desde hoy me retiro de los negocios; ten confianza en el porvenir, no se trata mas que de olvidar el pasado.

—¡Olvidarle! murmuró estremecido Guillermo.

—¿Conque quedamos convenidos? ¿Será tu yerno?

—¡Antes el cadalso! repuso energicamente el anciano.

—¡Olvidas que al ver subir á él á su padre, Germana moriría de vergüenza y de dolor?

—¡Oh! es verdad, es verdad!

—Yo te prometo hacerla dichosa, repuso el jóven con verdadera emocion.

Guillermo herido en lo mas profundo de su alma, se levantó digno, tomó su sombrero y se dirigió á la puerta.

—¿Tu respuesta?... dijo el jóven deteniéndole.

—¡Atrévete á denunciarme, y te perderás conmigo... Además nadie te creeria delacion semejante necesita pruebas.

—¡Oh! bien sabes que las tengo; la primera esta carta que me escribiste la víspera del asesinato, y que guardo como una preciosa reliquia.

Guillermo bajó anonadado la cabeza. Además, no pienso recurrir á este extremo; poseo otra arma, mucho mejor y sin ningun peligro para mí.

—¡El testamento!

—¡Precisamente!

—¿Cómo! ¿no le has destruido?

—No tal; le guardo en sitio seguro, y con solo devolverlo á los hijos de tu hermano entrarían en posesion de la herencia paterna.

—¿Serias capaz...!

—¿Por qué no? A mí me quedaria siempre mi herencia en España, y á ti nada: ¡la miseria y el remordimiento!

—¡Oh, sí, la miseria... el remordimiento... to de un crimen inútil!

—Comprende al fin que estás entre mis manos, repuso el vizconde con airo de triunfo, y que si me digno razonar contigo, suplicarte... es porque adoro á tu hija con toda mi alma. Por lo demas sé conducirme como un caballero y te dejo tiempo de prepararla á este enlace.

Esta noche salgo para Madrid á fin de activar ese pleito de que te he hablado; á mi vuelta me presentarás á Germana... No repliques, es inútil, la reflexion tá lo probará. ¡Adios, papa suegro, hasta la vuelta.

Y con el tono incisivo que habia empleado en todo el diálogo, pronunció estas palabras despidiendo al anciano que salió con la cabeza inclinada murmurando:

—¡Germana! Germana mia... ¡oh! es el castigo del cielo!

El vizconde de Moran parecia llegar al colmo de la victoria.

—¡Cederá! dijo en cuanto se vió solo. Le conozco bien, es mio.

—¡Todavía! not repuso con acento firme una mujer que sin duda estaba en su dormitorio.

El jefe de los vamps corrió hacia la

teatro Principal de aquella ciudad una refundición dramática que con el título de La perfecta casada ha escrito el joven auxiliar del ministerio de Hacienda, don Ceferino Perogordo. También se va a poner en escena en aquel teatro el drama Noé, del mismo autor.

Ha empezado a actuar en el teatro de Pamplona una compañía de zarzuela en la que figuran como primeras partes las señoras Mora y Corro y los señores Gonzalez, Soler y Daly, que han obtenido la mas lisonjera acogida de aquel inteligente publico.

El Inválido ruso niega la noticia transmitida por el istmo de Suez, de una victoria alcanzada por los rusos contra el emir de Bokhara. Dicho periódico asegura que no se han recibido noticias de la guerra en el Asia central.

Parece que en Alicante se agita de nuevo el antiguo proyecto de la construcción de un edificio con destino a Instituto de dicha provincia, proyecto para cuya realización se cuenta ya, según se dice, con la cantidad de 25,000 duros que consignó é hizo efectiva la anterior diputación provincial.

Se halla vacante la plaza de directora de la escuela Normal de maestras de Segovia, dotada con el sueldo anual de 600 escudos y 120 más para casa-habitación, por no haberla en el edificio de la escuela.

El ayuntamiento de Almería, concluida la cuestión de consumos, prepara grandes reformas en la capital. La primera el alumbrado de gas cuya contrata se hizo hace dos ó tres años. La segunda el adquinado de varias calles, cosa que también se pensó hace mucho tiempo. La tercera y lo que hermoseará mucho la población, será quitar á toda costa los asientos de mampostería del Malecón, sustituyéndolos por otros elegantes que darán una gran suntuosidad á este paseo, puesto que esto es lo que mas sorprende á primera vista á los viajeros. La cuarta será el ensanche de la población cuyo expediente hace años que se empezó sin poderse concluir á causa de las resoluciones que hay pendientes entre el ayuntamiento y el Estado.

Hace pocos dias se ha verificado una conferencia entre el ministro de Negocios extranjeros francés, Sr. Stanley, y los embajadores de Francia y Rusia en Londres sobre la cuestión de Candia. De antemano se convino que la discusion se limitaría á la cuestión de Candia, y que los derechos de soberanía del sultan serian respetados tan bien como las reclamaciones de los cristianos de Candia.

Una correspondencia particular de Roma que publica la Patrie, anuncia que el Papa ha tenido últimamente algunas entrevistas con la mayor parte de los individuos del cuerpo diplomático extranjero. Su Santidad manifestó en estas entrevistas su confianza en la conservación del orden, merced á la actitud de sus súbditos, resueltos á no ceder á ninguna sugestion venida del exterior, y merced igualmente á la fidelidad de su ejército. El Papa ha hecho esta declaración despues de haber dado las gracias á los ministros extranjeros por haber enviado al puerto de Civita-Vecchia buques destinados á ponerse á disposición del Padre Santo. El Papa, añade el correspondiente de la Patrie, no ha pensado un solo instante en partir de Roma, pero agradece vivamente los testimonios de respetuosa adhesión que le ha dado la mayor parte de los soberanos del continente.

El representante de los Estados- Unidos en Inglaterra ha recibido muchas peticiones para que influya con el gobierno inglés á fin de que amnistie á los fenianos presos en Irlanda. La mayoría de los fenianos de América se comprometen en cambio á cesar en toda agitación.

Los diarios de Palma de Mallorca dicen que el estado sanitario es tan satisfactorio en aquella población, que el 7 no ocurrió defuncion alguna, lo cual era notable, atendiendo al crecido vecindario de la ciudad.

El célebre polaco conde de Goluchowsky, ha sido llamado á Viena por el gobierno austriaco para consultarle sobre el nuevo estado de cosas á que ha dado lugar las últimas medidas.

Hace dias que en Cádiz es objeto de comentarios desagradables la misteriosa desaparicion de un vecino de Puerta de Tierra, que, según parece, se llama José Ruiz. Este individuo, que hace muchos años vive en aquel barrio, salió de su casa hará cerca de un mes, y sin tener motivos para ocultarse ni para trasladarse á otro punto porque su modo de vivir le proporcionaba lo suficiente para mantener sus obligaciones, no ha vuelto á aparecer en su casa, ni su desconsolada familia sabe cuál es su paradero.

Nos escriben de Barcelona que el estreno en aquel teatro principal de La Conquista de Madrid, ha producido el mayor entusiasmo en el público, siendo muy aplaudidos la señorita Estéban, que desempeñó admirablemente el papel de Zaida, la señorita Ruger, los señores Berocochea, Loitia y demás artistas.

Nos suplican que consignemos un hecho que honra mucho al profesor facultativo D. Lorenzo Deleito, el cual asistió al parto de una pobre mujer de la calle de la Moreria, practicándole una operacion de las más difíciles, y consiguiendo salvarle.

El gasto anual en Fernando Poo pasa de cinco millones anuales por término medio, según La España Contemporánea. En los diez años que lleva establecida allí la administración española van invertidos unos 100 millones y lo recuadado asciende á unos 40000 duros.

Segun un cuadro que tenemos á la vista de lo gastado por cuenta de las cajas de Cuba desde 1861 á 1865 para las expediciones de Méjico y Santo Domingo, resultan invertidos en tales atenciones 16.276334 escudos, ó sean mas de 162 millones de reales.

Los exesos de los ingresos sobre los gastos de la isla de Cuba desde 1850 á 1865, ambos inclusive, ascienden á unos 50 millones de pesos fuertes.

El producto de las aduanas de Cuba se elevó desde 6.424307 pesos fuertes obtenidos en 1850, á 10.609459 que resultaron en 1864. El aumento de mas de cuatro millones, aunque considerable, no ha correspondido al de las cantidades de mercancías esportadas é importadas. En 1856 los productos se elevaron á mas de 14 millones de pesos desde poco mas de nueve obtenidos en 1835.

Asegúrase en Londres que el Sr. D'Israeli opina por el establecimiento de un impuesto sobre la renta en la India, cuyo presupuesto presenta este año un déficit considerable. Los importantes trabajos que el gobernador de la India declara absolutamente indispensables para evitar la miseria y el hambre en algunos distritos y para mejorar la situación de los cultivadores, no podrán ejecutarse si no se adoptan extraordinarias medidas financieras. El plan del Sr. Massey, ministro de Hacienda, para la India solo se observará este año, pues el gabinete de lord Derby está decidido á introducir reformas radicales en el sistema financiero de la India y á dotar con nuevos recursos al tesoro de aquella colonia, dirigiéndose á los grandes propietarios indígenas que hasta ahora han contribuido con pequeñas cantidades al mantenimiento de las cargas públicas.

Parece que la diputación provincial de Alicante ha acordado la reparación del camino que de dicha capital conduce á los baños de Busot, subvencionando las obras del mismo, en la forma que tiene establecida para todos los demás pueblos de la provincia.

Se halla en Tortosa, en cuyo teatro está dando funciones de prestidigitacion, la señorita Anguiet.

La funcion para la entrega de la lámpara de plata que S. M. la reina ofrece á Santa Eulalia, patrona de los catalanos, debió celebrarse ayer lunes por la mañana en la santa iglesia catedral de Barcelona.

Para la vacante que ha dejado en el Senado francés la muerte del marqués de Boissy, el gobierno francés nombrará al mariscal Mac-Mahon.

Las cartas de Atenas anuncian que el rey Jorge se embarcará á fines de febrero ó á principios de marzo. Dicese que S. M. se propone ir, no solo á Copenhague á ver á su familia sino á París, Londres y San Petersburgo.

Se han distribuido en la cámara de los Comunes de Inglaterra los estatutos de una sociedad que se propone construir un nuevo cable transatlántico que partiendo de Falmouth y pasando por las Azores, termine en Halifax. El capital será de 500000 libras esterlinas y el tipo mínimo de despachos costará veinte duros.

El 19 de enero hizo escala en la isla de Madera la division acorazada francesa del Océano mandada por el contralmirante la Ronciere, y encontró allí á la fragata acorazada la Maguinima, que habia llegado de Tolon. El almirante debió esperar en la Martinica los trasportes que han partido de Francia y marchar en seguida con todas estas fuerzas á Veracruz.

Lord Cowley, que despues de las fiestas de Compiègne obtuvo una licencia de seis semanas, no volverá á París hasta la época en que el príncipe de Gales vaya á visitar la esposicion. Lord Cowley parece decidido á dejar definitivamente la carrera diplomática, y solo para hacer los honores de Paris al heredero presunto de la corona de Inglaterra, ha consentido en permanecer titular de la embajada, á cuya direccion es, sin embargo, completamente ajeno. El señor Fane es el que, con el carácter de ministro plenipotenciario, reemplaza temporalmente á lord Cowley, cuyo suceso definitivo será, según todas las probabilidades, lord Lyons, embajador actual de Inglaterra en Constantinopla.

Se ha estrenado con buen éxito en el teatro Lírico de Paris, una ópera nueva

titulada Sardanápalo, escrita por el señor de Jonciere, y primera obra del referido compositor. Las partes principales las han cantado la señorita Nilson y los Sres. Gazeaux, Lutz y Monjauez.

El Sr. Deak ha sido llamado á Viena por el emperador, á fin de ser consultado sobre la formación del nuevo gabinete húngaro. Sin embargo, este célebre jefe parlamentario se niega perentoriamente á formar parte de ninguna combinación ministerial, alegando que atendida su edad (sesenta y cinco años), no está ya en disposición de soportar las fatigas de la direccion de los negocios y asociarse al mismo tiempo á los trabajos parlamentarios. El consiguiente, manteniéndose apartado del poder, será mas útil al país trabajando, si cuanto sus fuerzas se lo permitan, en la conservación del acuerdo felizmente restablecido entre la corona y la Húngria.

El Guadalete, diario de Jerez de la Frontera, dice que el ex-diputado por aquel distrito, Sr. Perez de Molina, habia llegado en la noche del 5, siendo obsequiado por sus numerosos amigos de una manera que ha debido halagar al distinguido publicista. Despues de la cariñosa recepcion fué obsequiado con una serenata.

El jueves tomó posesion del gobierno de la provincia de Granada, el últimamente nombrado para este cargo.

En la noche del viernes se ha verificado un robo escandaloso en el pueblo de Aldaya, donde uno de sus ricos propietarios ha sido sorprendido en la cama por seis ó ocho hombres, que le condujeron en compañía de su mujer al almacén de aceite; allí juntaron haces de lana y les prendieron fuego, amenazando con quemar vivas á dos víctimas. Estas, al ver tal crueldad, declararon el paraje donde tenían guardados 26,000 reales. Los ladrones tomaron el dinero, y se fueron despues de haber pernoctado allí tres horas en la casa, dejando encerrados á sus dueños en ella.

En Barcelona tomaron el velo el domingo tres jóvenes de aquella ciudad en los conventos de San Juan y Santa Clara.

El puente que ha de colocarse sobre el Ebro en Tortosa para dar paso al ferrocarril de Valencia, es de hierro y de una estension de 224 metros, dividido en cuatro tramos. Las pilas de palastro sobre que han de descansar los bastidores, tendrán diez metros de altura sobre la superficie del agua y ocho bajo la corriente.

El escritor dramático D. Adelardo Lopez de Ayala está escribiendo en Lisboá un drama titulado Mi último deseo.

puerta divisoria, separó las cortinas y en el último escalon se encontró una mujer en pié y en actitud altanera!

—Leoncia!
—La misma, repuso ella con calma.
—¿Cuándo has llegado?
—Hace una hora.
—¿Lo has oído todol...
—Todo.
—¿Desgraciada!
Y se lanzó hácia la joven, pero esta levantando á la altura de su frente las dos pistolas encontradas sobre la mesa del vizconde, exclamó:
—¡Alto! Ya sabes que nos conocemos bien.
Y mientras él retrocedía, ella se sentó tranquilamente en el escalon mas alto y le dijo con amarga sonrisa:
—Hablemos.

XII.
Leoncia.

Esta escena se anunciaba de un modo singular.
Primero asombrado, aterrado despues, furioso por fin, y como espionando una ocasion favorable de precipitarse sobre su enemigo, Gaetano habia retrocedido hasta encontrar el respaldo de una silla en la que acabó por sentarse.
En cuanto á Leoncia, desleñosa, impenable, arrogante, con los ojos fijos en los del vizconde, las pistolas siempre en la mano, alerta y en guardia, empezó así:
—Ya sabeis que soy una mujer extranjera; mi visita no debería sorprenderos, porque no es la primera vez que despues de una nueva humillacion, de un nuevo dolor vengo á decirlos: ¡Acuérdate de que estoy en vela!
—Si suprimierais el preámbulo...
—Yo era una niña alegre, honrada; una criatura bendita por el Señor, cuando tuve la desgracia de encontraros en mi camino; ¡hace cinco ó seis años de esto, señor vizconde! Mi padre era capitán en las canteras del Sr. Duvernay; ¡mi madre vivía aun y yo era la alegría, el orgullo de los dos! Un joven honrado, rico para nosotros, porque era patron de uno de los barcos que trafican por el canal, me amaba, habia pedido mi mano... Yo no sabia lo que era amor, pero Andrés me agradaba y hubiera sido su esposa.
—Todo eso lo sé.

—Por entonces, prosiguió la joven sin hacer caso de las interrupciones del vizconde, una casualidad fatal os arrojó en mi camino. Erais joven, guapo, elegante, hábil en el arte de seducir;... sembrásteis la turbacion en mi alma, y adyuvando los peligros que me aguardaban, aceleré la época de mi matrimonio con Andrés; ¡pobre Andrés! ¡aun lloro al recordar su ategria!

Morán hizo un movimiento como para levantarse, pero las pistolas le obligaron á sentarse de nuevo y Leoncia continuó:
—¡Ah! ¡en breve Andrés debia llorar tambien! Vuestra insistencia, vuestra fingida pasion, me volvieron loca, y la vispera del matrimonio, fascinada, desvanecida por vos, olvidé todos mis deberes por seguirlos... ¡Oh! ¡bien cruelmente he pagado este instante de ceguedad!

Muchas gracias.
—Me las dareis mas adelante. Aquel dia á pesar de la embriaguez, de la exaltacion que me dominaba, exigí de vos un juramento; el juramento de que seriais mi esposo. Lo jurasteis sobre un crucifijo, Gaetano, y á los pocos meses me abandonabais indignamente.
—¡Bah! esa es una historia tan antigua como el mundo, y nuestra madre Eva figura en ella como primera victima.
—Cierto; vos sois de la raza de la serpiente, pero yo en cambio, de las que saben aplastar su cabeza con el pié. El juramento á que vos no habeis temido faltar, yo he jurado á mi vez que lo cumpliriais, y Dios mediante no seré como vos perjura.
—Ya me habeis dicho eso mas de una vez.

—Sí, cuando perdí á mi padre y á mi madre, muertos los dos de dolor, os encontré en una fiesta algun tiempo despues, y mi amenaza os hizo reir. Me alejé porque aun no tenia armas contra vos; pero sospechaba algun terrible misterio en vuestra vida y me dije: ¡paciencia! Durante algun tiempo he parecido olvidaros, pero Leoncia no olvida jamás; el desprecio me ha lanzado en el torbellino del lujo, de los placeres... ¡Tanto peor para vos! ¡Cuantas mas manchas haya en mi vida mas hay en vuestra conciencia! Un dia, sin embargo, estaba á punto de perdonaros; tropecé con un hombre bastante joven para ignorar mi pasado, é bastante noble para fingir que lo ignoraba, y me trató con tanto cariño como respeto. Por un momento me creí reha-

bilitada perdonada, y conocí la ilusion, la dicha; aquel hombre era Enrique Duvernay.

—Y bien, ¿quién os impide disfrutar su cariño?
—¡Tú, porque ahora lo veo claro; quien nos separa es tu crimen! Al recibir su carta de despedida tuve una inspiracion: husqué esta llave... tú no sospechabas que yo la guardaba aun, y al salir de su casa me dirigí á esta con la certidumbre de que en ella iba á descubrir lo que tanto anhelaba, el secreto de tu opulencia, teniéndote, en fin, entre mis manos. ¡Ya veis que no me he engañado, señor vizconde de Moran!

Y se levantó implacable, altanera.
El vizconde hizo lo mismo y la saludó con afectacion.
—Aun no tengo el honor de comprenderos, dijo:
—Me comprenderéis al punto. Me entregareis ese testamento que va á devolver á Enrique Duvernay la fortuna de su padre; me le dareis al instante.
—¿Nada mas?
—Sí, algo mas. Con lo que os reste de fortuna, con el producto de todas mis alhojas, que se venderán, partiremos inmediatamente para América, para la Australia, para cualquier parte con tal que sea lejos, muy lejos.
—¿Los dos?—preguntó ya seriamente el vizconde.
—Los dos.

—Y qué contais ser para mí?
—Vuestra compañera, vuestra hermana, y por fin vuestra esposa, como me habeis jurado.
—No lo niego, repuso el vizconde con tono zumbon.
—Trataremos de rehabilitarnos en esta vida para obtener el perdón en la otra. ¡Vos seréis mi expiacion, yo seré la vuestra! Os prometo por mi parte un completo olvido del pasado, y ser para vos una esposa indulgente, honrada. No vacileis, aplicad al bien esa inteligencia que habeis siempre consagrado al mal. Aun me veréis dichosa á vuestro lado; dichosa porque Enrique me deberá su fortuna, y vos vuestra salvacion. ¡Así se venga Leoncia!

conmovido el vizconde, no puedo pintaros lo que pasa en mí. Vuestra belleza, vuestra noble resolucion, el cariño que os he tenido, todo esto produce en mí una trasformacion de que no sé dar cuenta. Si, si, tenéis razon, mi vida está amenazada de peligros. Dichoso yo que encontre una mujer que me comprenda y me salva. Si, Leoncia, viviremos el uno para el otro. Decididamente habeis tenido una dichosa inspiracion al venir hoy hácia mí.
—¿Aceptais pues?... exclamó Leoncia loca de júbilo.
—¡Ah! murmuró él con acento tal de sinceridad, que hubiera engañado al mas esperto. Aceptaré, pero debe ser sin violencia; dejadme tiempo de reflexionar.
—No, repuso ella en un arranque de entusiasmo; la noble influencia que hoy os domina podria desaparecer mañana. Es preciso que os decidais ahora mismo, en este instante.

El la contempló largo rato como aspirando el valor en su mirada.
—Pues bien, dijo él con resolucion. Sí.
—¿Consentis?
—Consiento.
—Gracias, gracias; no os arrepentireis, Gaetano; entregadme ese testamento.
—Está allí, en el dormitorio mio por el cual habeis entrado.
Dio un paso hácia la escalera, y las dos pistolas ocultas un momento entre las ropas de Leoncia volvieron á levantarse amenazadoras.
—¡Ah! dijo con acento de pesar el vizconde, ¿todavía desconfias?
—Me habeis engañado tan cruelmente.
—Es verdad, dijo él humildemente; estais en vuestro derecho; pero permitidme adelantar solamente hasta el sitio donde guardo ese testamento, mientras que vos manteniéndoos á distancia respetable, me seguireis amenazando con vuestras armas.
—Sea, dijo Leoncia apartándose para dejarle paso.
El vizconde subió los escalones con pié firme, se dirigió á su dormitorio, apoyó la mano en el escudo de su lecho y dijo á la joven:
—Por aquí, seguidme.
Leoncia tenia que dar muy pocos pasos para encontrarse encima de la trampa...
Los dió.
En el instante el vizconde apretó el resorte y la trampa se abrió bajo los piés

TERCERA EDICION.

En la tesorería de la Casa-Real se ha empezado á dar la paga del último trimestre de 1866 á las clases que cobran del presupuesto de Palacio.

Hoy, con motivo de los dias de S. A. la infanta doña Enlalia, han estado los ministros en Palacio á felicitar á su majestad.

Ni ayer ni hoy hemos recibido el correo de Portugal.

Nos dicen de Turin que reina una gran agitación entre los obreros, una parte de los cuales quiere impedir á toda costa la ejecución de los medios adoptados por el gobierno para que continúen en sus trabajos, al menos mientras no se les aumente el salario.

Garibaldi es esperado en Venecia para fin de este mes.

El discurso del rey de Prusia al terminar la legislatura, concluye con el siguiente párrafo:

«El hecho de haber sido adoptado por todos los gobiernos aliados de Prusia el proyecto de constitucion de la Confederacion del Norte, me autoriza á creer que el pueblo alemán, sabiendo conservar la paz en el interior y en el exterior, podrá al fin gozar bajo la base de una organizacion unitaria, tal y como Alemania la habia deseado en vano al través de luchas seculares de las ventajas á las cuales está llamado por la Providencia, por su fuerza natural y por la civilizacion. Consideraré como la mejor gloria de mi corona que Dios me haya llamado á emplear el poder de mi pueblo, fuerte por su fidelidad, su valor y su civilizacion para el restablecimiento de una union duradera de los pueblos alemanes y de sus soberanos. Confío en Dios, que nos hará conseguir este objeto.»

Al baile dado anoche por los principes de Volkonsky, embajadores de Rusia en esta corte, asistieron: la infanta Isabel y sus hijos, la duquesa de la Roca, las marquesas de Villavieja, Amarillas, Follerville, Bedmar, Javalquinto, Bello-Carracciolo, Santamaría, Santiago, condesas de Villaseñor, Velle, Antillon, Fuentes, Fuenrubia, Torrejon, Pomar, Cheste, Lérida, Lombillo, Villanueva, Tereño, Superunda, Goyeneche, Campo-Alange, Nava del Tajo, Viamanuel, señoras de Bernar, Echevarria, Irazo, Benavides, Centurion, Henestrosa, Fonseca, Ruiz Tagle, Bertran de Lis, Marina, Ferraz, Mercier, Montalvo, Carlier, Pedronena, Quesada, las señoras de Valero, Daguerre, Godínez, Castellani, Gabriel, Pezuola, Figuera, Alvear, Hale, Alaminos, Gor y Rabago, y muchas mas cuyos nombres ignoramos. Asistieron tambien los ministros de Fomento, Marina, Ultramar, el nuncio de Su Santidad, el capitán general de Madrid, los representantes de Italia, Inglaterra, Bélgica y Estados-Unidos, el duque de Fernan-Núñez, los condes de Guauqui, San Martino y Nava del Tajo, el marqués de Zornoza, el vizconde de Manzanera, los Sres. Benavides, Valera, Tenorio, Diaz del Moral, Pedronena, Vivó, Monasterio, Alegre, Alaminos, Navarrete, Velasco, Enriquez, Bernar, Vejarano, Villavicencio, Quiñones, y otras muchas personas.

Ha sido nombrado oficial del cuerpo de administracion civil, con des'ino al gobierno de Cádiz, D. Rafael Romero Gante, licenciado en jurisprudencia.

Dicen de Cádiz que se han concedido los honores de jefe de administracion al Sr. D. Francisco de Paula Rueda, promotor fiscal cesante y primer contribuyente de Grazalema.

La Perseverancia de Zaragoza, ocupándose del discurso de la reina Victoria, dice que el gobierno británico instintivamente conoce que se acerca la hora de rendir cuentas; pues el ofrecimiento de mejoras interiores para hacer mas llevadera la triste posicion del pueblo inglés, no son sino otros tantos memorios dirigidos á las masas, para que le dejen ir tirando.

Los periódicos de Hannover hacen constar que la opinion pública se muestra favorable á la organizacion unitaria de los ejércitos alemanes bajo la direccion de Prusia; pero que en lo relativo á los demás servicios públicos, es general el deseo de que se mantenga la organizacion particular de los impuestos, administracion judicial y municipal.

Del 29 de enero al 4 de febrero han circulado por los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante 22235 viajeros, cuyos billetes importaron 411564 reales. El total general de productos en igual periodo ascendió á 1.328914 reales.

Por la línea férrea de Manzanares á Córdoba han circulado 2350 viajeros desde el 29 de enero al 4 de febrero. Los productos de la expresada línea importaron 197046 reales.

Una persona que acaba de llegar de Lisboa confirma las noticias que hemos dado relativamente á la oposicion que empezaba á formarse en Portugal contra el ministerio presidido por el Sr. Aguiar. No se cree, sin embargo, que logre derribarle, porque aun cuando llegase á ser derrotado en las Cámaras al tratarse de las medidas financieras, es lo mas probable que hubiera nuevas elecciones, cada vez que el actual Congreso fué ele-

gido, siendo presidente del Consejo el duque de Loulé. Dado caso de que el aumento de 60 millones de reales en las contribuciones que propone el ministro de Hacienda motivase la caída del gabinete, serian probablemente llamados al poder los Sres. Rebello de Silva, Carlos Bento y otros hombres políticos cuyos nombres no recordamos.

Debe llegar á Madrid de un momento á otro el ingeniero jefe de los ferro-carriles portugueses para establecer una inteligencia con las comp. ñas españolas, mediante la cual se podrá ir de Madrid á Lisboa en veinticuatro horas y sin cambiar de carruaje en el camino.

Parece que si España se presta á que el correo para Portugal salga en un tren á la misma hora que el express de Bayona, nuestros vecinos harán por su parte otras concesiones, pues á ellos les interesa mucho recibir la correspondencia de España y de toda Europa antes de las cinco de la tarde; esto es, con veinticuatro horas de anticipacion, teniendo en cuenta el tiempo que se pierde por la noche.

Los diputados opositores del Cuerpo legislativo francés han celebrado una reunion á la que han asistido los señores Thiers y Berryer. En ella se acordó pedir el primer dia esplicaciones sobre la supresion del mensaje, limitando la discusion á lo que concierne á las atribuciones de la cámara, no queriendo los diputados de la izquierda manifestar su opinion sobre la situacion interior, que no será claramente definida hasta que se publique el proyecto de ley sobre el derecho de reunion, ni promover indirectamente la gran cuestion de los asuntos de Alemania, que es la gran preocupacion del país, y que será tratada en su dia con to la estension. La izquierda está, pues, decidida á interpelar al gobierno sobre la supresion del mensaje, sobre la situacion interior, sobre los asuntos de Alemania y sobre los de Méjico. Ya que ha perdido con la supresion del mensaje el medio de discutir á la vez toda la política en su conjunto, quiere aprovechar la única ventaja que le dá el sistema de interpelaciones eligiendo su oportunidad.

Los trabajos del telegrafo ruso americano continúan activamente y se cree que esté terminado antes de 1870. El material ha llegado felizmente á la embocadura del Amour y sido conducido por este rio hasta Blagovestcheusk y desde allí se distribuirá á los diferentes puntos de la línea durante la próxima primavera. En América está ya terminada la línea entre San Francisco de California y Kenel.

Dicen de Viena que despues de la dimision del conde de Belcredi, el partido húngaro se acerca sensiblemente al partido nacional, habiendo llegado á la capital de Austria muchos miembros de aquel para deliberar sobre el nuevo estado de cosas.

Toda la familia real prusiana, el conde de Flandes y los embajadores de Francia, Inglaterra, Rusia y Dinamarca han asistido á la sesion de clausura del Parlamento prusiano. Al entrar el rey en el salon fué saludado con una salva de entusiastas aplausos.

Nuestro corresponsal en la capital del vecino imperio nos remite la siguiente carta:

Paris, 10.
Prepárase en estos momentos la exposicion de la situacion del imperio que se acostumbra á publicar todos los años en la apertura de las cámaras.

Han cesado por completo los rumores de modificacion ministerial, aunque sin embargo se cree que no esté mas que aplazada, pues reina gran descontento en el palacio Real, con la solucion que se dió á la última reforma del personal del ministerio. Parece ser que el principe Napoleon no oculta á nadie este disgusto y hay quien cree que más adelante se tratará de contentarle llevando al gabinete á algunos de sus amigos.

Lo que hoy preocupa la atencion y trae levantados á los diarios de oposicion y no muy conformes á los ministeriales, es la autorizacion que se ha dado á los jefes de las oficinas de correos, para detener y enviar al ministerio las cartas sospechosas de contener la carta del conde de Chambord. La medida es un poco violenta y sobre todo, porque se trata de un documento conocido ya de todo el mundo y que en verdad no tiene grande importancia, pues los periódicos han dicho en ocasiones tanto ó mas que el documento en cuestion.

Como no hay noticias políticas hablaremos á Vds. de una cuestion de bastidores, que sin embargo produce algun escándalo en elevadas regiones.

Por los periódicos habrán Vds. visto que Mlle. Cora está haciendo las delicias del público de los bufos, no porque cante bien ni porque sea una gran artista, sino por su desdoro y algo mas que desdoro segun dicen. Ello es que, admírense Vds., los estudiantes en gran número, abogando por la moralidad pública, han enviado al director del teatro un aviso manifestándole que si mañana lunes seguía trabajando la indicada señorita habria allí una manifestacion en contra de la empresa.

Al mismo tiempo se habla de un informe secreto que el prefecto de policia ha enviado á las Tullerías sobre este asunto y en el que se da cuenta de la vida y milagros de la heroína. Este informe segun la crónica ha sido remitido desde las Tullerías á un personal

amigo íntimo de la artista, quien parece se retirará del citado teatro.

El ayuntamiento de esta corte ha dado su aprobacion á una propuesta hecha por algunos individuos de la corporacion, para que esta adquiera el hermoso cuadro que el Sr. Contreras ha espuesto, representando un episodio de la triste y gloriosa epopeya del 2 de mayo de 1808, y que titula su autor *La madrugada del 3 de mayo*.

Por el gobierno de provincia se han remitido á la junta municipal de beneficencia, para que informe, los estatutos de una sociedad de socorros que se piensa establecer en esta corte para atender á la clase de sirvientes.

Ha sido autorizado D. Rafael Aguilar para publicar en Madrid un periódico de intereses materiales, titulado *Los dos hemisferios*.

D. José de Viladomar y Serrano ha solicitado autorizacion para publicar un periódico que sirva de órgano especial á una sociedad con el título de Centro nacional de comisiones, que dicho señor proyecta establecer en Madrid.

En el pleito seguido entre la Sociedad *La Beneficencia* y los tenedores de piques de la misma, la Audiencia de Madrid ha confirmado la sentencia del inferior condenando á la espresada sociedad al pago de los mencionados piques y de todas las costas causadas en el procedimiento.

Las noticias que ha traído el último paquete de la América del Sur no anuncian nada importante del teatro de la guerra en el Rio de la Plata. Los ejércitos beligerantes continuaban en sus mismas posiciones sin haber emprendido ninguna operacion seria.

El marqués de Caxias, comandante en jefe del ejército brasileño, se ocupaba en reorganizar sus fuerzas y se preparaba para atacar rudamente á los paraguayos encerrados en sus atrincheramientos de Curupaty. Durante el mes de enero pasado creíase que tendria lugar este ataque, al que precederia un bombardeo del campo enemigo con un formidable tren de sitio que habia desembarcado la escuadra.

Los paraguayos á su vez se disponian á rechazar energicamente á los aliados. Al presidente Lopez preocupaban vivamente los recientes desórdenes ocurridos. Ha publicado una proclama en el periódico oficial que ve la luz en Ascension, capital del Paraguay, declarando en ella que no solo tenia que combatir á los enemigos extranjeros, sino tambien á los traidores que surgen en el interior del país.

El oficial paraguayo Dolores Paiva, que se habia insurreccionado con 300 hombres, veia diariamente engrosar sus filas, y contaba ya con una fuerza bastante para ayudar á los aliados, al mismo tiempo que dividia la atencion de las tropas paraguayas. Paiva se hallaba posicionado en Guazu, punto impenetrable al Sur del rio Temburi y debia ponerse en comunicacion con una brigada brasileña apoyada por algunos buques de guerra de la escuadra que hoy manda el almirante D. Joaquin José Ignacio, que ha reemplazado al vizconde de Tamandaré. Los aliados contaban mucho con la insurreccion de las tropas paraguayas para el éxito de las próximas operaciones.

El gobierno prusiano ha acordado la concesion de un nuevo camino de hierro de Francfort hacia el mediodía de Alemania.

Las noticias que hoy recibimos de Suiza están conformes en que la comision de Hacienda encargada de examinar el proyecto de surtir al ejército federal de fusiles de nuevo sistema, ha decidido proponer la contratacion de un empréstito de 12 millones de thalers para llevar á cabo el proyecto.

Las noticias que se reciben del extranjero indican por lo general que la siembra está en buen estado y los ganados sin contratiempos. No así sucede en Bélgica, donde el ganado vacuno ha empezado á sufrir la terrible epidemia que tantos estragos ha causado en Inglaterra. Se ha prohibido, para evitar la propagacion, que se celebren ferias y mercados.

Dicen de Granada que el estado de la cosecha ha mejorado considerablemente con las abundantes lluvias que han tenido por espacio de mas de veinte dias; los ganados se otoñaron bien y hacen su paridera mejor, sin embargo de haberse perdido con el temporal algunos cordeles en puntos desahogados.

El estado de las ganaderias en Ciudad-Real es malo, á causa del fuerte temporal que se ha experimentado. Los precios de las lanas han sido el mas alto 95 rs, y el mas bajo 80; los del ganado de cerda, de 30 á 36 rs. arroba en vino; el macho cabrío, de 100 á 110 rs; el lanar hoy no tiene movimiento ninguno.

Los periódicos austriacos anuncian que el profesor Hasner ha aceptado la cartera de Instruccion pública. La *Presse* indica que el conde Tassa y el señor de Schermering como candidatos probables el uno al ministerio del Interior y el otro al de Justicia.

La parte política del proyecto de ley sobre libertad de la Iglesia en Italia lo desaprueba unánimemente la comision encargada de dar dictámen acerca de él. Respecto á la parte financiera, la comi-

sion ha rechazado por cinco votos contra cuatro la opinion de formar un contra-proyecto.

La *Nueva prensa libre* dice que el con-sejero de Estado, Sr. Halbhuter, ha sido designado para ministro del Interior en Austria.

Un periódico turco, el *Medjmurat Havandis*, dice que no será el Occidente, sino Turquía quien resolverá la cuestion de Oriente, emancipando á los cristianos y restableciendo el buen acuerdo entre ellos y los musulmanes.

Dice la *Gaceta de teatros* de Paris:

«Ya hablamos anunciado á nuestros lectores que SS. MM. II. iban á honrar con su presencia la cincuenta y seis representación de la comedia del Sr. Victorien Sardou titulada *Maison neuve*: hoy añadimos que al dia siguiente el emperador ha enviado uno de sus chambelanes á felicitar á los artistas que tan perfectamente interpretan la comedia, y á ofrecer á la señorita Fargueil, como testimonio de su admiracion, una magnífica pulsera de brillantes.»

La obra á que aluden las anteriores líneas es la misma que ha servido á don Juan Catalina para hacer el arrego que con el título de *Volar sin alas* se está representando en el teatro de la Zarzuela, y en cuyo acertado desempeño no cedrán por cierto nuestros artistas á los franceses.

Unos mismos ministros son los encargados en Francia de formar el proyecto de ley sobre el derecho de reunion y el de imprenta. El proyecto de ley que asegura el derecho de reunion para la discusion de los intereses materiales é intelectuales y para el periodo electoral, debe prohibir formalmente todo lo que hiciese degenerar esas reuniones en clubs y en asambleas pesadas para el orden público. Así es que durante el periodo electoral las reuniones que se celebren en cada distrito solo serán accesibles á los electores que presenten su papeleta. Además, el proyecto dará á la autoridad competente el derecho de cerrar inmediatamente las reuniones si en ellas se lanzaran ataques al orden público, á las leyes y á las instituciones.

Segun leemos en los periódicos de Lisboa, no se ha conocido allí hace mucho un invierno en que sean mas frecuentes las fiestas y las reuniones de la alta sociedad. Los marqueses de Vianna, los condes de Penafiel, los Sres. de Casal Ribeiro, entre los portugueses; y los ministros de Italia, Inglaterra y Rusia reciben alternadamente, y en la última semana ha habido cinco bailes seguidos.

El Casino lisbonense tambien ha abierto sus salones el 5 de este mes á las familias de los socios y á los extranjeros.

El tiempo favorece tantas diversiones, pues el termómetro no ha bajado este año de 7 grados sobre cero por la mañana.

Dicen de Avila que anteayer á las cuatro de la tarde salieron á paseo el escribano de aquella ciudad don Vicente Sanchidrian y su señora volviendo á las seis; pero en el interin penetraron los rateros en su casa por el jardin descerrojando cómodas, cajones de mesas y cuanto encontraron cerrado, llevándose siete mil reales en dinero, y dejando alhajas y ropas intactas.

El Sr. Carlos Bento ha dicho en el Congreso portugués, que tres cosas llamaban la atencion del extranjero en su país, el acueducto de Lisboa, el convento de Mafra y el déficit del presupuesto. Los ingresos de Portugal son tres millones de libras esterlinas y se acerca á millon y medio el exceso de los gastos sobre el producto de las rentas. Se habla ya de contratar un empréstito en Inglaterra. Se ha tenido que suspender la construccion de casi todos los caminos proyectados. Parece que la propiedad paga en Portugal una contribucion muy ligera, y el gobierno piensa en elevar el recargo hasta el 12 por 100 sobre las fincas urbanas.

El doctor en farmacia D. Juan Chico ha tomado posesion en el dia de hoy del cargo de presidente del sexto distrito de beneficencia municipal.

La empresa del teatro de Novedades ha contratado á los primeros bailarines D. Manuel Guerrero y doña Petra Cámara, con todo el cuerpo coreográfico necesario, para tomar parte en la nueva magia, *La Espada de Salomón*.

Esta mañana fué auxiliado en la casa de Socorro de la calle de Leganitos, un infeliz obrero que hallándose trabajando en el derribo que se está haciendo en la plazuela de Santo Domingo esquina á la calle de Silva, le cayó encima un paredon de la medianería inmediata, ocasionándole la fractura de una pierna.

Hoy ha debido elevarse al ministerio de Fomento la propuesta de premios formulada por el jurado calificador de la exposicion de Bellas artes que dió anoche por terminadas sus tareas. No conocemos esta propuesta, pero sin perjuicio de rectificar y ampliar nuestras noticias en vista de lo que publique la *Gaceta*, comunicaremos á nuestros lectores los datos que de público circulaban ya hoy entre los aficionados.

Premio de honor: Ha quedado sin conferirse como en las exposiciones anteriores.

Primera medalla en historia: Al señor Mercadé por su cuadro la muerte de San Francisco y premio en Paris, y á don

Alejo Vera por el suyo, que representa Santa Cecilia y San Valeriano.

Primera medalla de género histórico: Al Sr. Palmarat, por el cuadro que figura un sermón en la capilla Sixtina.

Primera medalla de escultura: Al señor Puñol, por la estatua Himeneo.

Consideracion de primeras medallas: A los Sres. Gisbert, Gonzalvo, Casado, Hernandez (D. German), Puebla, Cano y Worms. El Sr. Gisbert ha sido además propuesto para una encomienda de número, y para una ordinaria el señor Gonzalvo.

Segunda medalla de historia: Al señor Bailles por su cuadro que representa doña Juana la Loca, y al Sr. Ferrant por el suyo del ataque de unos piratas á Cádiz.

Segunda medalla de género: A los señores Agrassot, por el cuadro que figura una niña y una cabra, y Leon y Escosura.

Segunda de paisaje: Sres. Rico y Muñoz.

Segunda de escultura: Al Sr. Marcial por la estatua que representa un jugador de pelota.

Consideracion de segunda en género: Al Sr. Valdivieso y al Sr. Ferran.

Consideracion de segunda en escultura: Al Sr. Figueras por su estatua La victoria marítima.

Tercera medalla en historia: Sr. Diaz Carreño por su cuadro que representa á Francesca de Rimini; al Sr. Navarro por el suyo de la traslacion de Santa Cecilia; al Sr. Castellanos por el suyo que figura la prision de Valenzuela.

Tercera de género al Sr. Garcia Martinez.

Consideracion de tercera medalla á los Sres. Perez Rubio y Pizarro.

Tambien parece que han sido propuestos para premios ó consideraciones de tales los Sres. Alvarez, Domingo, Fernandez Olmos, Fierros, Hispaleto, Urgel y el autor de la estatua de San Francisco.

De las veinte obras presentadas en la seccion de arquitectura de la exposicion nacional de Bellas artes han sido premiadas con medalla cinco; y pertenecen tres á los jóvenes arquitectos D. Emilio Sanchez Osorio, D. Atilano Rodriguez y D. Mariano Lopez Sanchez, y las otras dos á los alumnos de la escuela D. Julio Saracibar y D. Faustino Dominguez.

Los álbums que los españoles residentes en las tres repúblicas del Rio de la Plata dedican á los señores general Pinzon y Salazar y Mazarredo, se hallan en poder de D. Juan Pablo de Marina, cónsul en Madrid de las repúblicas Argentina y del Uruguay, toda vez que el señor Salazar se encuentra en Lisboa.

Los álbums contienen de diez á doce mil firmas, estampadas en hojas de rico papel, litografiadas con guardas alusivas al empleo que cada obsequiado ejerce. El tamaño de cada álbum es de sesenta centímetros de largo por treinta y ocho de ancho. El del general Pinzon está encuadernado en terciopelo rojo, y el del Sr. Mazarredo en azul sajón. Ambos van encerrados en estuches de jacarandá ricamente trabajados, adornados por fuera con alegorías de plata. Despues tienen una segunda caja de rica madera con una tarjeta de plata en el centro con el nombre de cada obsequiado.

Esta tarde recibimos de nuestro servicio particular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Florenca, 12.

La Cámara popular ha desaprobado las medidas tomadas por el gobierno contra el derecho de reunion, dando al ministerio un voto de censura. Este ha presentado su dimision.

Creese que le sucederá un ministerio formado por individuos de la extrema izquierda de la Cámara, en el cual figuren Crispi y Mordini.

Constantinopla, 12.

El ministerio otomano ha presentado la dimision.

El gabinete que le suceda lo formará Fuad-Baja, actual gobernador de Siria, y en él entrarán hombres políticos conocidos por ser favorables á los cristianos.

SS. MM. la reina y el rey pasearon ayer tarde á pié en la Fuente Castellana, acompañados de los infantes.

El sábado 16 del corriente, de doce de la noche á seis de la mañana, se verificó en el teatro de la Zarzuela á beneficio de los pobres de la casa de socorro del segundo distrito de beneficencia municipal un gran baile de máscaras. A juzgar por los preparativos y personas invitadas debe estar concurridísimo y sumamente animado. Los palcos se espenden en las oficinas de la casa de Socorro, calle de Fuencarral núm. 69.

Anoche se verificó en el teatro de la Bolsa (calle de Carretas), la funcion extraordinaria á beneficio de la simpática niña Rosa Perez, de seis años de edad. Ejecutáronse las piezas *El olmo y la vida*, *Pobres mujeres* y *La casa de huéspedes*, tomando parte en todas ellas la beneficiada que fué muy aplaudida por su precoz talento. Todos los infantiles actores estuvieron acertados. Mañana miércoles se repetirá la misma.

El Sr. Tupyro, autor del cuadro *El amor y el juego* presentado en la exposicion de Bellas artes, se halla trabajando en la perspectiva del salon del Papa, en el palacio Colonna, y en sus ratos desocupados, pinta multitud de acuarelas, que los ingleses adquieren con aprecio y con cuyo producto se sostiene para continuar sus trabajos y estudios.

NOTICIAS.

SANTOS DEL DIA 13. - Santa Catalina de Riazis, virgen, y San Benigno, mártir. CULTOS. - Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Trinitarias...

ORDEN DE LA PLAZA. - Servicio para el día 13. Parada: Primer regimiento de Ingenieros. - Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante del primer de Ingenieros...

En el mercado de granos de esta corte se han vendido 0.000 fanegas de trigo a 5,833 escudos la fanega, y la cebada de 1,100 a 2,500.

MERCADO. - MADRID 11 DE FEBRERO.

Table with columns: ARTICULOS, Escudos, Fanegas. Lists prices for various goods like wheat, flour, and oil.

Han entrado por las puertas de esta capital: 7.723 arrobas de trigo, 1.302 arrobas de harina de idem, 5.217 arrobas de carbon, 121 vacas que componen 31,358 libras de peso...

BOLSA. - COT. OFICIAL DE HOY 12.

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimto. Lists stock market prices for various companies and bonds.

CAMBIOS. - Londres, 90 d. fecha, 49-30. Paris, a 8 dias vista, 5-11.

ESPECTACULOS PARA MANANA.

TEATRO REAL. - Funcion 104 de abono. - Cuarto turno y par. - A las 8. - La Africana.

El jueves tendrá lugar la segunda representación de esta ópera, y tocará al 103 de abono, tercer turno impar.

ZARZUELA. - A las 8 1/2. - Funcion 119 de abono. - Segundo turno. - Doble empuñada. - La capa de José.

CIRCO. - A las 8. - Funcion 21 de abono. - Tercer turno de tres. - Juan el Correo. - BUFOS MADRILENOS (Varietades).

ANUNCIOS.

UNA SEÑORA SOLA CEDE UN GABINETE en un punto céntrico de esta corte, por un precio módico. No es casa de huéspedes. Darán razon, Carmen, 1, ínterol del Gran siglo - 2.

SUEÑOS Y REALIDADES.

I. Hace trece años, en un hermoso día de verano, se hallaban tres hermanas en el salón de una rica casa de campo de Munich. Sentadas al lado de las ventanas, hablaban y disfrutaban al mismo tiempo de los suaves perfumes del jardín contiguo.

DATILES FRESCOS DE BERBERIA A 6 reales libra; por quintales a 5 rs. Olivo, 2, pastelería - 13.

DESPACHO CENTRAL DE EXMORTOS.

Mayor, 97, entresuelo. Se encarga de cumplimentar con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España, islas de Cuba, Puerto-Rico y las Canarias...

ZURCIDOS SIN CONOCERSE, CORTE de trajes, etc., por doña Carlota Belluga. Preciados, 23, entresuelo izquierda. - 21.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano y obligaciones de La Península.

Diríjase a Manuel Mosácula, Victoria, número 7, escritorio. - 9.

APROVECHAR LA OCASION.

En la acreditada fábrica de calzado de la calle Mayor, núm. 14, se hace la rebaja siguiente: Botinas de todas clases para caballero a 45, 50 y 55 rs. par; idem para señora...

PERFECTA SALUD A TODOS. - LA Revólenta Arabiga Du Barry de Londres, cura sin medicina y sin gastos las gastritis, gastralgias, dispepsias, constipaciones...

Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en otros remedios: 65.000 curaciones de enfermedades rebeldes a todo tratamiento, en cuyo número está comprendida la feliz curación del Santo Padre Pio IX, la de la marquesa de Bréhan, del duque de Sluskov y otros.

En cajas de media libra 12 rs., una libra 20, 12 libras 170, 24 libras 300 rs. Casa du Barry y compañía, núm. 1, calle de Valverde, Madrid.

Depósitos: Sr. D. José García. - Sr. Borrel. - Sr. D. Vicente Miquel. - Sr. D. Carlos Ulzurrun. - Sr. Sanchez Ocaña. - Señor Escolar, y todos los principales droguistas y boticarios en las provincias.

LIQUIDACION FORZOSA POR DERECHO.

En la muy acreditada de la calle de San Martín, núm. 8, tienda frente al cuartel de la guardia civil, necesitando desocupar el local, se ha hecho extraordinaria rebaja. Exposición con precios. La entrada libre. - 1.

PETROLEO SUPERIOR AMERICANO,

legítimo de Devoes, Marca D., en cajas de dos latas. Se vende a 3 rs. 70 céntos. el litro en la estación del ferro-carril del Mediterráneo. Para tratar, San Marcos 4, almacén de frutos coloniales. - 1.

SE VENDE UNA CASA EN LA CALLE DE ATOCHA, a plazos ó a cambio de tierras en Aragón, Valencia y Cataluña.

DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO, DENTISTA DE CÁMARA.

Carretas, 7, principal.

SE REGALA UN CORTA-PLUMAS O UN Decuaderno al que compre una caja de papel, 100 sobres, lacre, obleas, polvos, tinta, jabón, plumas, porta-plumas, lapiceros, todo 10 rs.; superior, papel vitela, 14; dorado y luto, 18. Jacometrezo, 71, cerca de la plazuela de Santo Domingo, almacén de papel de Fernandez. - 1.

LIBROS. - SE COMPRAN EN PEQUEÑAS y grandes cantidades. Jacometrezo, 10, puesto de libros de Guíjarro (hermano). - 1.

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMERA Dentista de cámara y del príncipe Muley-El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente a su profesion. Mayor, 22 y 24.

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 24 reales. - Visitación, 1, esquina a la calle del Príncipe. Se hacen reproducciones.

SE RUEGA A QUIEN SEPA DONDE reside Don A. Goulet, lo manifieste en la plaza de San Marcial, núm. 3, cuarto 4.º de la derecha, donde enterarán al ciudadano Goulet de un asunto que le concierne. - 1.

EXPOSICION UNIVERSAL EN PARIS. - Agencia especial para proporcionar habitaciones, datos y noticias a los extranjeros. Casa de comisión. Diríjirse, franco, a Mr. Cantero, director, núm. 39, rue Pajou, Paris, Passy. - 2.

CODIGOS ESPAÑOLES. - SE DESEA Códigos ir una colección de dichos Códigos, 12 tomos. Jardines, 20, zapatería. - 1.

COMPANIA DE LOS FERRO CARRILES de Madrid a Zaragoza y a Alicante. - Necesitando aceptar esta compañía en el año actual 10,000 travesías en Zaragoza ó Casetas, 30,000 id. en Sigüenza, 15,000 id. en Madrid, 10,000 id. en La Roda, 10,000 id. en Alicante, 30,000 id. en Hellín y 15,000 id. en Córdoba, se avisa al público para que los que quieran presentar proposiciones para cada una de las partidas que anteceden ó parte de ellas, puedan remitirlas antes del 28 de febrero, a la dirección de mi cargo, sita en el edificio nuevo de la estación de Atocha.

El pliego de condiciones se hallará de manifiesto en las oficinas de los jefes de sección de vía y obras residentes en Zaragoza, Calatayud, Sigüenza, Albacete, Alicante, Hellín y Córdoba, y en Madrid en la oficina de ingeniero de la división de almacenes.

Los proponentes podrán indicar las estaciones de las líneas de la compañía, que mas les conviniere, aunque no sea ninguna de las que arriba se citan, y proponer mayor ó menor número de travesías que las indicadas.

La compañía se reserva el derecho de aceptar las proposiciones que crea mas ventajosas en todo ó en parte de los acopios que se propongan.

Madrid, 21 de enero de 1867. - El director de la explotación, E. Le Masson.

JUNTA INSPECTORA DEL COLEGIO general de Vizcaya. - Se halla vacante en el Colegio gen. al de Vizcaya una plaza de regente dotada con el sueldo anual de 500 escudos, habitación y alimentos, la que se proveerá por el Ilmo. Diputación en conformidad a lo dispuesto por el reglamento de este colegio.

Para desempeñar el cargo se necesita: Primero. Tener 22 años cumplidos de edad. Segundo. Ser de conducta intachable. Tercero. Tener aptitud probada, habiendo recibido cuando menos el grado de bachiller en la facultad de filosofía y letras ó en la de ciencias.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes documentadas al director del colegio, en el término de un mes, contado desde la inserción de este anuncio en la Gaceta. Bilbao, 7 de febrero de 1867. - El vicepresidente, José María de Jusúe. - 1.

CAMBIO DE GABINETE. - EL DEL ESPECIALISTA y acreditado pedicuro Taberner se ha trasladado a la calle de la Montera, núm. 19, entresuelo. Cura en realidad y radicalmente los callos, ojos de pollo, herugas, sabañones y otras dolencias de los pies y manos. Garantiza la curación, que es sin dolor. Recibe de 11 a 4 y da prospectos. Visita también a domicilio y los honorarios son módicos. Facilita los remedios con sus instrucciones a todo el que quiera usarlos por sí mismo. Los depósitos en las principales farmacias del reino. - 6.

DELOGERIA, CALLE DEL OLIVO, NUMERO 14. - Se ha recibido un gran surtido de relojes de todas clases. Ancores de plata, a 180, 200 y 300 rs. - Idem de oro de ley, desde 750 a 1.700. - Idem para señora, desde 460 a 1.500. - De doble, a 160, 200 y 500 rs. - Sabonetas cilindros a 120, 160 y 200 rs., garantizados por un año. - Se hacen composturas de todas clases. - 2.

EFICACIA DE LA POMADA ANTIHEMORROIDAL del Dr. Garcia: - Habiendo hecho uso de la pomada antihemorroidal del Dr. Garcia declaro en obsequio a la verdad, que he experimentado un completo alivio en dos días de uso. - Fernando Costa. - Puntos de venta: Hortaleza, 9, botica y principales farmacias. - 3.

EL PROFESOR EN MEDICINA Y CIRUJIA D. Miguel de Pons, continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demás de los aparatos genito-urinares, como asimismo de toda clase de úlceras, por inveteradas que sean, y de la extracción de toda clase de tumores sin necesidad de instrumentos. Consultas, de doce a tres. Plazuela del Cordon, núm. 2, bajo izquierda. - 2.

EN LA CALLE DE LA FLOR BAJA, NUMERO 2, duplicado, principal, hay entresuelo, se hace almoneda de varios muebles, entre ellos una hermosa sillería guarnecida en damasco de seda, que se da a mitad de precio. - 1.

SE CEDEN ELEGANTES GABINETES de conchena. Bordadores, 7, segundo izquierda. - 1.

GABINETE DE ELECTRICIDAD DEL Dr. Mir. San Roque, 3, bajo, de doce a cuatro. Sorderas, reumas, parálisis y demás enfermedades nerviosas. - 10.

UN MATRIMONIO CEDE UN GABINETE esterior. No hay huéspedes. En la calle de Santa Brigida, núm. 6, tahona, informarán. - 1.

LA REAL Y PRIMITIVA CONGREGACION de los Sagrados Corazones de Jesús y de María, Confraternidad de la Santísima Trinidad, establecida en la iglesia de religiosas Trinitarias de esta corte, asistirá en los días 13 y 14 a la función de Cuarenta Horas y el viernes 15 a sus acostumbrados ejercicios, habiendo en el 14 abolição general y procesion con el Santísimo para reservar. Se ruega a los fieles contribuyan con sus limosnas ó ingresen en esta corporacion enriquecida con infinitas gracias por hallarse agregada a muchas Ordenes religiosas. - 1.

LIBROS. - SE COMPRAN Y VENDEN Antiguos y modernos en corto y gran número, librería de Florencio Rubio, Jacometrezo, 67. Se van a ver a domicilio. - 1.

En forma de liquido, sin sabor, análogo a una agua mineral, este medicamento reúne los elementos constitutivos de los humores y de la sangre. Es el mas racional de los ferruginosos y por esto ha sido adoptado por los mejores médicos del mundo entero. Conviene a las personas delicadas cuyo desarrollo es tardío y aun a las mujeres que padecen esos dolores de estómago intolerables causados por la clorosis, la anemia, la irregularidad de la menstruación ó leucorrea; a los niños de complejion débil y delicada y a todas las personas cuya sangre ha sido enriquecida con la enfermedad. Eficacia, rapidez de acción, benignidad completa, sin consunción ni acción sobre los dientes: tales son las ventajas que han decidido a los SS. médicos presentarlo a sus enfermos, en las principales farmacias y droguerías.

En forma de liquido, sin sabor, análogo a una agua mineral, este medicamento reúne los elementos constitutivos de los humores y de la sangre. Es el mas racional de los ferruginosos y por esto ha sido adoptado por los mejores médicos del mundo entero. Conviene a las personas delicadas cuyo desarrollo es tardío y aun a las mujeres que padecen esos dolores de estómago intolerables causados por la clorosis, la anemia, la irregularidad de la menstruación ó leucorrea; a los niños de complejion débil y delicada y a todas las personas cuya sangre ha sido enriquecida con la enfermedad. Eficacia, rapidez de acción, benignidad completa, sin consunción ni acción sobre los dientes: tales son las ventajas que han decidido a los SS. médicos presentarlo a sus enfermos, en las principales farmacias y droguerías.

POSTALMENTE HECHO DE LIBROS DOCTOR EN CIENCIAS. INSPECCION DE AGRICULTURA EN PARIS. En forma de liquido, sin sabor, análogo a una agua mineral, este medicamento reúne los elementos constitutivos de los humores y de la sangre. Es el mas racional de los ferruginosos y por esto ha sido adoptado por los mejores médicos del mundo entero. Conviene a las personas delicadas cuyo desarrollo es tardío y aun a las mujeres que padecen esos dolores de estómago intolerables causados por la clorosis, la anemia, la irregularidad de la menstruación ó leucorrea; a los niños de complejion débil y delicada y a todas las personas cuya sangre ha sido enriquecida con la enfermedad. Eficacia, rapidez de acción, benignidad completa, sin consunción ni acción sobre los dientes: tales son las ventajas que han decidido a los SS. médicos presentarlo a sus enfermos, en las principales farmacias y droguerías.

PRIMER ANIVERSARIO.

La señora D.ª MARIA FRANCISCA GARCIA y LATORRE, viuda del Sr. D. José Domingo, falleció el día 13 de febrero de 1866.

Su sobrino político don Blas Domingo y Villaverde suplica a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

Todas las misas que celebren los señores sacerdotes de la parroquia de San Millán el día 13 del corriente, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora (Q. E. P. D.).

DEHESA EN GUADALAJARA. - EN 160000 rs. al contado, se vende una dehesa en dicha provincia, partido de Pastrana, término de Almogera, inmediata al río Tajo, a siete leguas de Alcalá y once de Madrid. Es de solo pasto, con monte bajo de encina y roble, abundante caza menor y casa en punto céntrico, constando de 1,297 fanegas de 400 estadales de Guadalajara. Produce 13000 rs. anuales, ó sean 11050 de renta y 2340 por leñas. Darán mas pormenores en Madrid, calle del Florin, núm. 6, piso segundo. - 1.

ALMONEDA. - SE HACE DE TODOS los muebles y efectos en el cuarto bajo del núm. 41 de la calle de las Huertas. - 1.

IMPOSICIONES BENEFICIAS. - SE compran hasta fin del mes. Preciados, 24, principal, de diez a doce. - 1.

UNA SEÑORITA ESTRANGERA desea hallar una colocación de ara, posee el francés, inglés, y dibujo. Puede ser recomendada por familias distinguidas de esta corte Costanilla de los Desamparados, núm. 4, principal derecha. - 1.

LA JUSTICIA.

REVISTA PENINSULAR Y ULTRAMARINA DE LEGISLACION, JURISPRUDENCIA Y ADMINISTRACION PUBLICA. (CONTINUACION DEL FARO NACIONAL). PRIMERA EPOCA. - AÑO DE 1866.

Se divide en siete tomos que comprenden interesantes trabajos en cuatro ramos de tintos, a saber: dos tomos de la parte doctrinal; dos de las sentencias del supremo tribunal de Justicia; dos de las leyes, decretos y órdenes generales; y un tomo de las resoluciones del consejo de Estado.

El contenido de estos siete tomos, hasta 31 de diciembre de 1866, constare lo publicado en dicho año, y su valor reunidos es el de 140 rs. en Madrid. Los tomos sueltos se venden a 24 rs., precio tambien del tomo de las sentencias del referido supremo tribunal, del segundo semestre de 1865.

El corto número de ejemplares que quedaron fuera de suscripción, se halla de venta en casa de su editor Roldán, en Madrid, calle del Sacramento, núm. 5, donde pueden dirigirse los pedidos remitiendo su importe y el gasto de correo, que será sobre 2 reales cada tomo. - 1.

LIBRERIA DE DURAN, CARRERA DE SAN GERONIMO, NUMERO 2.

CINCO SEMANAS EN GLOBO. POR JULIO VERNE.

Traducción de Federico de la Vega. Un tomo en octavo, de esmerada impresión. - Precio, 14 rs.

Los excelentes libros de Julio Verne pertenecen al cortísimo número de los que pueden leerse con entera confianza, y casi nos atreveríamos a añadir que hasta con orgullo, a la juventud estudiosa. Quizás no hay otro entre las producciones contemporáneas, que mejor correspondan al generoso deseo que impulsa a la sociedad moderna al estudio de las maravillas que por do quiera ostenta el universo en que se agitan sus destinos. Tampoco hay ninguno que mejor justifique el rápido y brillante éxito que han obtenido al poco tiempo de su aparición.

Verne ha creado un género nuevo. Narrador de grande imaginación, escritor original y castizo, ingenio vivo y perspicaz, rivaliza con los mas hábiles en el arte de andar y desenlazar los sorprendentes dramas que tan poderoso interés prestan a sus atrevidas concepciones. Verne resuelve en cada página de sus conmovedores relatos el difícil problema cuya solución ofrecen otros con harta frecuencia sin darla casi nunca: instruir divirtiendo y divertir instruyendo.

Por eso un ilustre sabio, al hablar de estas obras, ha dicho con sobra de justicia: Os divertiran como las mejores de Alejandro Dumas, y os instruirán como las de Francisco Arago.

Ricos y pobres, sabios ó ignorantes, grandes y pequeños, todo el mundo encontrará recreo y aprovechamiento en las excelentes obras de Julio Verne, llamadas a ser los mejores amigos del hogar durante las veladas de invierno y a tener un puesto de honor en la biblioteca de todas las familias. - 1.

ULTIMOS DIAS DE VENTA. A CUALQUIER PRECIO ACEPTABLE SE HACE LIQUIDACION DEFINITIVA DE LO QUE QUEDA DE LENCERIA Y ROPA BLANCA DE UNA DE LAS MAS IMPORTANTES CASAS DE MADRID.

CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

CAMISAS DE HILO FINO, hasta las mas ricas, para caballeros. CAMISAS DE HILO FINO Y SUPERFINO, en lisas y bordadas, hasta las mas ricas y elegantes, para señoras. CHAMBRAS LISAS Y BORDADAS, de última moda. PANTALONES LISOS Y BORDADOS, para señoras. ENAGUAS, hasta las mas ricas y elegantes. CALZONCILLOS DE HILO FINO, en todos tamaños, para caballeros. SABANAS DE HILO FINO, sin costura, para camas de catre, camera y matrimonio. Una gran cantidad de ropa blanca para niños y niñas de todas edades. ENVOLTURAS COMPLETAS para recién nacidos. CAPAS Y FALDAS para bautizar, de cachemir, y forradas de seda, en clases muy elegantes. ALMOHADAS Y ALMOHADONES, de hilo fino; pañuelos en hilo y batista, como tambien bordados y con encajes. LIENZO BLANCO de hilo redondo, en clases finas y superfina, para camisas. IDEM para sábanas sin costura, de 2, 2 1/2 y 3 varas de ancho. JUEGOS DE MANTELERIAS para 12 cubiertos: se dan ahora a 70 reales. IDEM ADAMASCADAS, en clase superfina, para 6, 12, 18 y 24 cubiertos: se dan en proporción. Una cantidad de camisetas de algodón y de lana y calcetines y medias de niños por la mitad de precio de coste.

Se alquila el espacioso local, vendiendo a la vez la anaquelaria y aparatos de gas, que se dará por la mitad del valor.

Imp. de La Correspondencia de España. - Editor, D. Hilario de Zuloaga.

destia; María era muy jóven todavía. A los pocos dias de bailes y fiestas se desvanecieron todas las dudas. Elena triunfaba; el jóven emperador cedía como todos a la influencia de su belleza seductora.

Una noche de gran baile en palacio, mientras Elena se entregaba a los placeres del vals, Isabel permaneció sentada, oyendo distraidamente la música. De repente oyó una voz detrás de sí. Era el emperador. - Prusia, le dijo, ¡qué lindo prendido traéis!

Isabel se estremeció. - ¡Ah! señor, ¿os parece lindo de veras? añadió ella volviéndose. - Muy lindo; pero creo que mejor que ese prendido os sentaría una corona imperial. ¿Queréis la de Austria? Isabel contestó con voz tan débil y tan humilde, que solo el jóven y enamorado emperador pudo oírlo. Un mes despues se verificaba el casamiento de Isabel con Francisco José, emperador de Austria.

Los deseos de María tambien se realizaron: contrajo matrimonio con Francisco II, rey de las Dos Sicilias. Y como si debieran realizarse todas las palabras proferidas en aquel día de verano, María sufrió grandes infortunios, en los cuales reveló una gran energía de carácter; en una palabra, derramó muchas lágrimas por aquella corona de reina, que perdió dos años despues en los históricos muros de Gaeta.

La pequeña Sofia no perdió por esperar. Nuestros lectores saben que acaba de enlazarse al jóven Luis II, rey de Baviera. Tuvo un rey como deseaba.

dezas, replicó la mayor; me basta con un príncipe. Pero ¿qué piensas, Isabel? añadió volviéndose de repente hacia la otra hermana. ¿Querés tú tambien un rey como María? - Un rey... respondió Isabel indecisa y vacilante... - ¿No te basta? ¿Querrás acaso un emperador? - ¿Y por qué no, hermana mia? Ya que estamos sonando poco mas cuesta de sacar un emperador que un rey.

La niña que habia interrumpido sus juegos para escuchar la conversacion, dejó a un lado la muñeca y dirigiéndose a Elena, la de mas edad, clavó en ella sus hermosos ojos azules y le dijo con seriedad cómica: - Es decir, que guardais para vosotras todos los príncipes, reyes y emperadores, y no os acordáis de mí... Las tres hermanas se echaron a reír. - Tú tienes bastante con tus muñecas, le dijo Isabel. - No son tan bonitas como los reyes: yo quiero un rey.

Las tres hermanas continuaron riéndose hasta que la pequeña Sofia salió de la habitación.

II.

Las que así hablaban de casarse con príncipes y reyes no pertenecian a ninguna familia real; pero no por eso podía decirse que tenían ambiciones injustificadas. Eran hijas de Maximiliano José, duque de Baviera, título singular como otros que solo en Alemania existen, pero título que pertenecia al mejor y mas cariñoso padre de familia.

Algunos meses despues daba la corte de Viena magníficas fiestas. El emperador Francisco José tenia 26 años y deseaba encontrar una esposa digna de su corona. Los príncipes alemanes no se descuidaban en aceptar los convites para aquellas brillantes fiestas. Todos tenían hijas hermosas, seductoras que hubieran deseado cenar a sus sienes la diadema imperial.

El duque Maximiliano, como buen padre, llevó a sus tres hijas a las fiestas. Apenas se presentaron en los salones de la corte las tres jóvenes eclipsaron a todas sus rivales. Elena, principalmente, fascinaba a todos los magnates; Isabel brillaba menos a causa de su mo-

III.

Una noche de gran baile en palacio, mientras Elena se entregaba a los placeres del vals, Isabel permaneció sentada, oyendo distraidamente la música. De repente oyó una voz detrás de sí. Era el emperador. - Prusia, le dijo, ¡qué lindo prendido traéis!

Isabel se estremeció. - ¡Ah! señor, ¿os parece lindo de veras? añadió ella volviéndose. - Muy lindo; pero creo que mejor que ese prendido os sentaría una corona imperial. ¿Queréis la de Austria? Isabel contestó con voz tan débil y tan humilde, que solo el jóven y enamorado emperador pudo oírlo. Un mes despues se verificaba el casamiento de Isabel con Francisco José, emperador de Austria.

IV.

Elena vió sin pesar que su hermano ascendiese al trono que parecia destinado para ella, y se casó poco tiempo despues con el príncipe de la Tour y Taxis, propietario de los correos de casi toda Alemania.

Los deseos de María tambien se realizaron: contrajo matrimonio con Francisco II, rey de las Dos Sicilias. Y como si debieran realizarse todas las palabras proferidas en aquel día de verano, María sufrió grandes infortunios, en los cuales reveló una gran energía de carácter; en una palabra, derramó muchas lágrimas por aquella corona de reina, que perdió dos años despues en los históricos muros de Gaeta.

La pequeña Sofia no perdió por esperar. Nuestros lectores saben que acaba de enlazarse al jóven Luis II, rey de Baviera. Tuvo un rey como deseaba.

V.

La pequeña Sofia no perdió por esperar. Nuestros lectores saben que acaba de enlazarse al jóven Luis II, rey de Baviera. Tuvo un rey como deseaba.